

En sesión solemne de la Facultad de fecha 5 de octubre de 1950, se incorporó como miembro académico el Profesor Dr. Juan Brügger. El discurso de recepción lo pronunció el ingeniero señor Jorge Muñoz Cristi.

## ELOGIO DE DON WASHINGTON LASTARRIA

POR EL PROEESOR DR. JUAN BRÜGGEN

Señor Rector:

Permítanme expresar en primera línea mis más profundos agradecimientos por el alto honor que me otorgó la Facultad al designarme Miembro Académico de la Facultad de Ciencias Físicas y Matemáticas de la Universidad de Chile. Esta designación honrosa es tanto más satisfactoria para mí, porque me liga otra vez con la Escuela de Ingeniería donde, en la enseñanza de los estudiantes, pasé más de la mitad de mi vida, en realidad toda mi vida después de haber terminado mis estudios.

Igualmente honroso es para mí suceder en el sillón académico a una personalidad tan eminente como don Washington Lastarria, quien era uno de los hombres más representativos de la Ingeniería de Chile.

Don Washington era hijo del ilustre estadista don José Victorino Lastarria. Nació en 1846 y se dedicó con gran afán a sus estudios, primero en el Instituto Nacional y después en la Universidad de Chile.

Probablemente el genio de Ignacio Domeyko habrá influido en su decisión de dedicarse con preferencia a la minería. Debemos recordar que en la época de la adolescencia de don Washington Lastarria florecían los ricos minerales de plata como Chañarcillo, Tres Puntas y muchos otros más. Al mismo tiempo los minerales de cobre como Tamaya, La Higuera y otros proporcionaron riquezas no menores; era la época en que Chile era el primer productor de este metal rojo y la marca comercial «cobre de Chile» era indicio de la mejor calidad.

Después de haber cursado sus estudios con brillo, don Washington Lastarria se graduó en 1868 de Ingeniero de Minas y más tarde de Ingeniero Civil en la Universidad de Chile.

A la enseñanza teórica recibida en la Universidad, luego se agregó la experiencia práctica obtenida en la explotación y estudio de numerosas minas, donde más se dedicó a la metalurgia tocándole instalar varios establecimientos de fundición de minerales.

No pudo faltar que la Dirección de la Universidad se fijó en este ingeniero joven egresado de sus aulas y lo llamó para desempeñar la enseñanza de Metalurgia en la Universidad. Don Washington Lastarria dictó su curso con gran brillo y su labor fué reconocida porque luego fué elegido Decano de la Facultad que presidió durante dos períodos seguidos.

Durante la guerra del Perú, en 1879, se le confió la importantísima tarea de dirigir la comisión de ingenieros que tuvo a su cargo la construcción de los fuertes del puerto de Valparaíso.

En vista de la brillante labor desarrollada en la enseñanza, don Wáshington Lastarria fué comisionado en 1889 para contratar en Europa a los profesores extranjeros que se necesitaron para la ampliación de los estudios en cuya elaboración había intervenido en la Facultad. Al mismo tiempo tuvo el honroso cargo de representar a Chile en la gran Exposición Internacional de París.

Cuando, a su vuelta a Chile, el Gobierno creó la Sección de Geografía y Minas de la Dirección de Obras Públicas, para dar principio al estudio sistemático de la geografía y minería del país, no pudo encontrar persona mejor preparada para dirigir estos trabajos importantes que don Wáshington Lastarria, quien era el primer jefe de este departamento precursor al actual Departamento de Minas y Petróleo.

Algunos años más tarde le fué confiada la supervigilancia de la explotación de la riqueza más grande del subsuelo chileno, al ser nombrado Delegado Fiscal de Salitreras, puesto en que fué jubilado más tarde.

Pero, una persona de la actividad de don Wáshington Lastarria no pudo contentarse con el ocio, por esto lo vemos luego como presidente de la Sociedad Protección Mutua de Empleados, hasta que, el 24 de abril de 1920, a la edad de 74 años, la muerte puso término a una de las vidas más activas de nuestra época.

He podido dar sólo una reseña breve de la vida pública del señor Lastarria. Al lado de ella, su actividad profesional ha sido muy vasta, especialmente en la industria minera. Muchas de las fundiciones en el norte que junto con sus grandes desmontes dan testimonio de un florecimiento grandioso del norte, han sido proyectadas y construídas por él.

Al ocupar el sillón que don Wáshington Lastarria honró en esta Facultad, lo hago con la solemne promesa de tratar de ser un sucesor digno.